

# "Alito" Moreno entrega PRI al Gobierno Federal para no ser desaforado

Raúl Ramírez

os hechos registrados al interior de la qué esconde Dijo que to chazó que la que, finalmente, Alejandro "Alito" Moreno entregó la independencia del PRI a morena, a cambio de no ser desaforado, con lo cual se evita que pudiera ejercerse cualquier acción penal por los delitos que se le imputan contando con el apoyo de Morena, de cara a las próximas elecciones de 2023 y 2024.

Alejandro Moreno, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), mencionó que no existe ningún pacto o acuerdo "en lo oscurito" y enfatizó que no tiene nada qué esconder.

Moreno Cárdenas, negó haber pactado con el gobierno proponer la ampliación del plazo que tienen las Fuerzas Armadas para seguir en las calles, a cambio de no ser enjuiciado y encarcelado por presunto enriquecimiento ilícito.

En rueda de prensa, el dirigente priista

aseguró que no hubo ningún pacto o acuerdo "en lo oscurito" y enfatizó que no tiene nada qué esconder.

Dijo que tiene la conciencia tranquila y rechazó que haya faltado a su palabra de no respaldar la militarización del país, pues lo que el PRI propone con esta iniciativa "no es la militarización".

"No tenemos un acuerdo en lo oscurito.

Lo que digo con la lengua lo sostengo con...
el carácter".

También aclaró que el breve diálogo que tuvo con el secretario de Gobernación,

Adán Augusto López, en la sesión general de Congreso el pasado 1 de septiembre, fue solo cortesia política "y un saludo que me solicitaron".

Por otra parte, Alejandro Moreno aclaró que el 
PRI no recibe ultimátum, 
ni acepta órdenes de 
aliados ni de adversarios, después de la advertencia lanzada por el 
PAN sobre el rompimiento de la alianza "Va por 
México", en reacción a la 
iniciativa priista para aplazar hasta 2028 la permanencia del Ejército en tareas 
de seguridad pública.

A través de su cuenta de Twitter, el presidente nacional del PRI, respondió al llamado de los líderes panistas y perredistas de

retirar la iniciativa presentada por la diputada **Yolanda de la Torre**.

"El PRI no recibe ultimátum, ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México", mencionó.

En otra publicación, "Alito" aseguró que "el PRI siempre estará del lado de las familias mexicanas y señaló que, ante la ineptitud de Morena, tomará decisiones pensando en el futuro de México".

Poco antes de lo publicado, el dirigente priista pidió a su bancada en la Cámara de Diputados a continuar con la iniciativa para diferir de 2024 a 2028 la permanencia del Ejército en seguridad pública.

Moreno Cárdenas también fue apoyado por el coordinador priista en San Lázaro, Rubén Moreira, quien mantiene su postura en el sentido de que la propuesta presentada por su correligionaria Yolanda de la Torre es "inamovible".

Al respecto, **Moreira** mantiene su confianza en que **la iniciativa no rompa la alianza con PAN y PRD**.

Cabe señalar que la propuesta rompería el acuerdo establecido en junio pasado, el cual aplicaba una moratoria constitucional para no aprobar reformas constitucionales impulsadas por el Poder Ejecutivo.

## La oposición, en peligro... PAN y PRD suspenden temporalmente alianza "Va por México" con el PRI

Se viven momentos de tensión y de incertidumbre al interior de la alianza "Va por México". Por lo pronto, las dirigencias nacionales del PAN y el PRD anunciaron formalmente la suspensión temporal de la coalición legislativa y electoral "Va por México", que tienen con el PRI, luego de la resistencia por retirar la iniciativa para extender la permanencia del Ejército en las calles.

A través de un comunicado conjunto, las dirigencias dejaron en claro que esta suspensión se mantendrá mientras "el PRI no defina con claridad si habrá de honrar nuestra plataforma electoral común de la coalición 'Va por México', que firmamos en 2021 y la moratoria constitucional que firmamos en junio del presente año", indicaron.

'Ambas son, además, completamente coincidentes con diversas organizaciones de derechos humanos, tanto nacionales como internacionales, que hoy han levantado la voz frente a la peligrosa militarización que se está dando en nuestro país", expresaron en el documento. En su pronunciamiento, el PAN sostuvo que ante el "régimen autoritario" los partidos opositores habían dejado de lado sus claras diferencias para conformar la coalición "Va por México", mediante la que se comprometieron a generar una agenda electoral y legislativa para cuidar del país, la democracia, las instituciones, los equilibrios y el Instituto Nacional Electoral, así como evitar la militarización del país.

#### Diputada Yolanda de la Torre asegura que nadie le impuso propuesta sobre GN

La diputada del PRI, Yolanda de la Torre, aseguró que la propuesta de reforma, para ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, es de su propia autoría y no le fue dictada ni impuesta por nadie

Afirmó que está dispuesta a retirar su iniciativa para ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, si los 31 gobernadores y la jefa de tores aprobamos la reforma constitucional Gobierno de la Ciudad de México dicen que que creaba la Guardia Nacional con un

Comité Ejecutivo Nacional y diputados priis- una policía civil con suficiente estructura, tas, la legisladora coahuilense aseguró que la capacidad y cobertura territorial. propuesta de reforma es de su propia autoría y no le fue dictada ni impuesta por nadie. creada, la Guardia Nacio-

Dijo que la iniciativa la tenía preparada nal tiene un mando milidesde antes del inicio de la legislatura y la tar y también la gran elaboró pensando en la gente y los ciudada- mayoría de sus intenos, "con los que yo sí hablo, a los que yo sí veo los fines de semana".

> La diputada tricolor insistió en que su iniciativa pretende proteger a la población y no tiene ninguna intención alisar política.

> "Sí la puedo retirar, cuando los gobernadores de este país, los del PAN, los del PRI y los de Morena, los 31 gobernadores y la jefa de Gobierno me digan que en 2024 no necesitan a las Fuerzas Armadas. Porque si ellos lo

dicen, quiere decir que mi iniciativa ya no tiene razón ni sentido y ya no tiene motivos de ser",

Incluso aclaró que si un solo gobernador asegura que no quiere el apoyo de las Fuerzas Armadas, se le puede agravar una excepción al artículo transitorio.

#### Pronunciamiento conjunto PAN-PRD

A través de un comunicado, los presidentes nacionales de PAN (Marko Cortes) y PRD (Jesús Zambrano), respectivamente, publicaron un comunicado a través del cual dan a conocer las posiciones de ambas bancadas de cara al conflicto que enfrentan con el partido del PRI provocada por la propuesta presentada en días pasados por la diputada Yolanda de la Torre sobre la participación del Ejército en labores de seguridad y vigilancia, la cual es respaldad por su partido.

En el comunicado se explica, entre otras cosas, que:

Al inicio de este sexenio, los partidos oposino necesitan al Ejército y la Marina en 2024. mando civil y acompañamiento militar hasta En rueda de prensa, acompañada del por cinco años. Esto con el fin de fortalecer

> A tres años y medio de grantes son militares,

en una clara violación al mandato constitucional. En este tiempo se desmanteló a la anterior Policía Federal, en lugar de crear y fortalecer una policía nacional civil, bien pagada, equipada y organizada, como era el espíritu original.

Hoy México vive los más altos niveles de violencia, inseguridad y terror de los que se tenga memoria. Las elecciones federales y estatales de 2021 fueron enormemente violentas y en ellas hubo una clara participación del crimen organizado. Esto se ha debido, entre otras cosas, a la desaparición de la Policía Federal y el debilitamiento de las policías estatales y municipales, así como a la fallida estrategia de los "abrazos", promovida por este gobierno. La militarización de la Guardia Nacional no ha podido evitar la violencia desbordada que padece México.

Desde la pasada legislatura, los partidos opositores hemos presentado controversias y acciones de inconstitucionalidad, debido a la actuación fuera del marco legal de la Guardia Nacional.

En 2021, la coalición "Va por México" se comprometió y firmó frente a la sociedad civil una agenda electoral y legislativa clara para cuidar a nuestro país, la democracia, las instituciones, los equilibrios y el Instituto Nacional Electoral, así como evitar la militarización del país.

En junio pasado, la coalición legislativa "Va por México" refrendó su compromiso de ponerle un alto a Morena y

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
unomásuno	PP-12-13	08/09/2022	LEGISLATIVO

a la destrucción del país, y suscribió la moratoria constitucional, particularmente para cuidar al INE y evitar que continúe la militarización del país.



### Yolanda de la Torre Valdez





Marko Cortés Mendoza



Jesús Zambrano García